
КурьеР
ЭЛИСТИНСКИЙИнформационно-

рекламная
газета
тел. 2-66-33
E-mail:
ek-el@mail.ru

19 августа 2010 года № 32  (89 ) www.ekgazeta.narod.ru

О ЧЕМ РАССКАЗЫВАЕТ ЭТА ГАЗЕТА? О ЖИЗНИ, КАКАЯ ОНА ЕСТЬ...

Т огда, 27 лет назад кончи-
на народного генерала в 
Калмыкии осталась не-

замеченной. Партийное руко-
водство республики была заня-
та внутренними «разборками» 
и на такой «пустяк», как смерть 
воина-созидателя никак не от-
реагировала, так же никак не 

реагирует на эту скорбную дату 
и нынешнее руководство респу-
блики. 

Об этом говорилось на не-
давнем митинге, посвященном 
памяти настоящего человека, 
гражданина и патриота свое-
го народа Басана Городови-
кова. «Трудно переоценить 

роль этого человека в станов-
лении и развитии республики 
в послесибирский период. И 
это ощущается теперь, ког-
да наследие Басана Бадьми-
новича разворовывается и 
разбазаривается нынешними 
горе-руководителями респу-
блики», - с горечью говорил 
бывший помощник легендар-
ного генерала Убуш Бембеев, 
сам внесший немалый вклад в 
восстановление народного хо-
зяйства Калмыкии.

Окончание - стр. 4

ОН СОЗДАВАЛ 
НА ВЕКА, НО...

К стати, оргкомитет ми-
тинга пригласил к диало-
гу с народом калмыцких 

парламентариев и руководство 
РК. Но, увы! Ни одного из 14 де-
путатов Народного Хурала, про-
голосовавших за монетизацию 
льгот, на этом публичном меро-
приятии не оказалось. Как  не 
было и представителей власти.  
Понять их можно. Официальные 
представители по своей совет-
ской привычке все еще пытаются 
замолчать или исказить непри-
ятные и компрометирующие их 
факты, сталкиваются с новой си-
туацией: врать становится «для 
себя хуже». Более того, врать 
становится политически опасно. 
В последнее время все громче 
звучат призывы: «Долой Народ-
ный Хурал!» и «Правительство в 
отставку!».

Конечно, ораторы в своих 
выступлениях не призыва-
ли всех немедленно идти на 

штурм Белого дома, но не-
гативные оценки действий 
чиновников и органов власти 

были озвучены вполне кон-
кретно.

Впрочем, высказывались 
и достаточно оригинальные 
идеи для отмены Закона о мо-
нетизации льгот. «Надо срочно 
созвать Чрезвычайный съезд 
народов Калмыкии, - горячо 
убеждал лаганец Геннадий 
Санчиров. Массовый отток на-
селения республики в Москву 
и другие крупные города – это 
показатель работы чиновни-
чьей верхушки. Об этом не 
надо молчать, митинг, конеч-
но хорошее мероприятие, но 
съезд будет более действенным 
органом». Кто-то из митин-
гующих предложил не платить 
за услуги ЖКХ, пока не вернут 
прежние льготы. Но звучали и 
более разумные предложения. 

Окончание - стр. 4

НОЖ В СПИНУ 
ВЕТЕРАНОВ!

МОНЕТИЗАЦИЯ –

Эта фраза была написана на транспаранте и сра-
зу же бросалась в глаза. Она, пожалуй, лучше 
всего определяла протестные настроения участ-

ников общереспубликанского митинга. Свыше тысячи 
человек собрались  на центральной площади города в 
минувший понедельник, чтобы сказать нет Закону о 
монетизации. Это не первая акция протеста, проводи-
мая в Калмыкии. Уже состоялись стихийные митинги 
и сходы граждан в сельских районах. На этот раз ми-
тинговали вместе представители старшего поколения 
и молодежь. Всем ясно, что только совместными уси-
лиями можно защитить интересы  родителей и своего 
народа.

Станислав КУНКАЕВ

17 августа 1983 года в Москве скончался Басан 
Бадьминович Городовиков, человек-легенда, 
превративший республику из отсталой 

аграрной окраины в процветающий регион. 
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ТАКСИ «КУРЬЕР»: АВТОМОБИЛИ ЭКОНОМ-КЛАССА. Т. 2-64-00, 2-15-15, 2-15-16

Мы хотим Вас познакомить с уникальной, усовершенствованной системой очистки и
оздоровления организма под названием «сибирская чистка», которая ведет свои корни из
крепкой, здоровой духом русской тайги. Система проверена веками жителями сибирской
тайги, всегда славившимися поистине богатырским здоровьем.

Сегодня легендарное «Сибирское здоровье» доступно каждому, кто хочет восстановить и
укрепить свой организм, кто хочет продлить молодость и заботится о себе и своих близких.

«Сибирская чистка» очень проста, ее проведение не оказывает стрессового воздействия
на организм, но мягко и уверенно включает процесс очищения и оздоровления на клеточном
уровне. Результатом является восстановление генетического здоровья каждой клеточки
организма. Уже в самом начале применения наблюдается исчезновение острых, болезненных
симптомов.

В состав «Живицы» помимо кедрового масла, обогащенного кедровой живицей, вошли
прополис и масло облепихи. Каждое из составляющих «Живицы» само по себе целительно
воздействует на здоровье человека, но вместе с тем в союзе с другим, гармонично
подобранным компонентом, усиливает (или, как говорят врачи, потенцирует) действие
другого.

Только перечисление целебных свойств этих компонентов заняло бы целую газетную
полосу. Масло же на их основе можно назвать универсальным в плане терапевтического
воздействия на организм человека.

«Живица» оказывает драгоценную помощь ослабевшей сердечной мышце – её
целесообразно использовать как профилактическое средство при сердечно-сосудистых
заболеваниях, так и в составе комплексной терапии при аритмии, ишемии, «грудной жабе»,
атеросклерозе, гипертонии. Масло снижает уровень холестерина в крови, восстанавливает
эластичность капилляров, от которых зависит глубинное кровоснабжение органов и тканей.
В итоге улучшается микроциркуляция крови во всем организме - снижается риск инфарктов,
инсультов, облегчается состояние при варикозах и тромбофлебитах.

Успешно применяется также при анемии, при заболеваниях печени, почек, поджелудочной
железы.

Разовое применение масла избавляет от легкой формы изжоги, постоянное -  от  язвы  желудка
и двенадцатиперстной кишки. Мишенью «Живицы» становятся дисбактериоз, хронический
колит, панкреатит, гепатит, мочекаменная болезнь, цистит, геморрой.

«Живица» обладает противовоспалительным, противоопухолевым, противомикробным
свойствами и показана при устранении микозов (грибковых заболеваний, герпеса,
дерматитов, псориаза, нейродермита, экземы, ожогов, ран обморожений).

Местное применение средства обеспечивает обезболивающий эффект, и потому трудно
переоценить «Живицу» при устранении заболеваний опорно-двигательной системы, начиная
с пяточной шпоры и заканчивая артрозами, артритами,
радикулитом и позвоночной грыжей.

«Живица» оказывает общеукрепляющее действие,
нормализует давление, снижает метеозависимость,
возможно улучшение зрения, в том числе при глаукоме.

Получены хорошие результаты при включении
бальзама в комплексную терапию эндокринных
заболеваний, в т. ч. щитовидной железы и сахарного
диабета.

Масло нормализует работу репродуктивной системы.
Мужчинам стоит испытать его целебную силу при прос-
татите, аденоме, снижении потенции.

Препараты на основе древнейших рецептов
совершенствовались, и ни один из них не утратил
популярности среди врачей, целителей и больных. Вот
и «Живица» менее чем за десятилетие буквально стала
легендой, помогла преодолеть болезни и продлить
молодость тысячам людей.

ЦЕНА 1 упаковки � 480 руб.
ИНВАЛИДАМ И ПЕНСИОНЕРАМ � 430 руб.

Профилактический курс � 2 упаковки.
При хронических заболеваниях � от 4 упаковок.

Телефон для справок: 8 (495) 504�85�70.

ТОЛЬКО <ДАТЫ>
<ГОРОД>

<место меропр.>,
с <ВРЕМЯ> до <ВРЕМЯ>

Не является лекарственным средством. Перед применением
проконсультируйтесь с врачом. Товар сертифицирован.

Ждём Вас на нашей выставке�продаже!

Сертификат соответствия: №C-RU.АИ54.В.00037 от 28.12.2009. СЭЗ: № 59.55.16.914.П.003894.12.09

Очень хорошие результаты получила при приеме масла «Живица».
Большую часть своей жизни я проработала на комбинате с особо
большой вредностью. В результате у меня гипертония, больное
сердце (стенокардия, ишемия), проблемы с поджелудочной
железой, печенью, увеличенный зоб… Как говорится,
живого места не было, и всё хроническое. А таблеток пила
столько, что и не сосчитать. Масло «Живицу» принимаю уже
третий месяц, делаю «сибирскую чистку». Очень радует то,
что давление нормализовалось (больше 150 не под-
нимается сейчас), отдышки почти нет, количество прис-
тупов уменьшилось, сердечные боли исчезли, печень
редко беспокоит, работа ЖКТ нормализовалась. Уже от-
менила 4 таблетки, так как хорошо себя чувствую, да и
общее состояние стало намного лучше. Спасибо вам!

Малкина Нина Андреевна,
г. Салават, Республика Башкортостан

Мне 82 года, участник ВОВ. За
последние годы собрал целый
букет болезней (язвенная бо�
лезнь желудка, аденома
предстательной железы,
больные почки и т.д.) Лечение

этих болезней ощутимых результатов не при-
несло. Случайно приобрел "Живицу". Через
две недели применения почувствовал значи-
тельное облегчение, жизнь стала интересней,
даже радостной. В настоящее время чувствую
себя помолодевшим. Сердечное спасибо
изобретателям этого чуда.

Иванов В.А., г. Новосибирск

Использую "Живицу" с февра-
ля 2009 г. За этот период зна-
чительно облегчились мои за-
болевания: колит, катаракта
левого глаза, боль в правом
бедренном суставе. После

курса приема – результат отличный. Вижу!
Назарова Е.И., г.Череповец

Очень хорошие результаты
получила при приеме масла
«Живица». Я много лет про-
работала на заводе, в литей-
ном цехе. Из-за сильного шума
и гула стучащих предметов

стала плохо слышать. Очень боялась, что
совсем оглохну. Принимала «Живицу»
только внутрь 2 раза в день в течение
месяца. Постепенно начала замечать, что
слух возвращается, улучшилась память и
общее состояние. Буду продолжать приём,
ведь заболеваний много, а таблетки пить
не очень хочется. Спасибо!

Егорова Л. В.,
г. Ясногорск,

Тульская обл.
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Свидетельство о государственной регистрации № 77.99.23.3.У.226.1.07 от 16.01.2007

Бальзам «Промёд» � здоровье, подаренное природой!
Урал – место сказаний Бажова,

царство Хозяйки Медной Горы, вла-
дения Царя Полоза. Горы, овеянные
легендами. Урал, воспетый в
народных преданиях, славен не
только подземными сокровищами.
Читая в детстве сказки Бажова, мы
даже не догадывались, какая удиви-
тельная, таинственная сила скрыта
в богатейшей горной флоре и
фауне. Величественная природа
Урала – источник неиссякаемой
жизненной энергии и настоящего
сибирского здоровья, которого так
часто желали друг другу в позд-
равительных открытках советского
времени.

Мы живем в другую эпоху, в
другой стране. Но одно осталось не-
изменным – пожелание крепкого
здоровья вам и вашим близким. И
для этого вовсе не
нужно ехать на далекий
Урал. Целебная сила
гор хранится в волшеб-
ном бальзаме «Про-
мёд». Это 100% нату-
ральный продукт.

Уникальность баль-
зама состоит в том, что
каждый из составляю-
щих компонентов мно-
гофункционален сам по
себе.

В состав входят: мед,
прополис, масло кедро�
вое, масло репейное, мас�
ло облепиховое, пчелиный
воск. Практически любой из
них в народе называют «зо-
лотым корнем Урала».

Имеется в виду универсальность
целебных свойств. А собранные в
единый бальзам, прошедшие слож-
нейшую обработку по запатенто-
ванной  технологии, они  дают куму-
лятивный эффект и составляют мо-
гучую силу, дающую потрясающие
результаты и восстанавливающую
наш организм.

За короткое время «Промёд»
помог уже тысячам людей справить-
ся со своими недугами.

Результаты его использования
заметны уже в первые дни, отме-
чается очевидное улучшение состоя-
ния здоровья, особенно при острых
формах заболеваний.

Бальзам «Промёд» способствует

расширению и наполнению крове-
носных капилляров, что усиливает
венозный отток, улучшает микро-
циркуляцию крови и помогает
при сердечно-сосудистых заболе-
ваниях, таких как ишемия, аритмия,
стенокардия, при скачках арте-
риального давления. Для людей,
страдающих зависимостью от по-
годных изменений, - это незаме-
нимая вещь. Бальзам снимает
головную боль, стабилизирует дав-
ление, помогает при ломоте в сус-
тавах, а следовательно - при мно-
жестве заболеваний опорно-
двигательного аппарата (артри-
те, артрозе, радикулите, остеохонд-
розе, ревматизме, неврите, меж-
позвоночной грыже, пяточной шпо-
ре и др.). А еще «Промёд» раз-
мягчает стенки сосудов, делает их

более эластичными и снижает
внутричерепное давление.
«Промёд» помогает восста-

новлению организма после
травм, в том числе травм
головы, инсультов, ин-
фарктов. Хорошие ре-
зультаты при  заболе-
ваниях щитовидной же-
лезы, глазных болезнях
(конъюнктивит, глау-
кома, катаракта, близо-

рукость), при са-
харном диабете.

Э ф ф е к т и в е н
«Промёд» при

снятии любых острых
инфекционных симпто-

мов (грипп, ОРВИ, ОРЗ,
гайморит, пародонтоз, воспаление
уха, тройничного нерва, остео-
миелит, дисбактериоз и т.п.), хро-
нических заболеваний и рецидива
инфекций (астма, бронхит, пневмо-
ния, простатит и др.)

Испытайте на себе чудесную силу
бальзама, рожденного самой при-
родой.

Над его созданием трудились
тысячи пчелок, без устали летая от
цветка к цветку. Заботливые руки
добавили к медовой композиции
целебное масло растений, впитав-
ших в себя соки земли и энергию
стихий.

Почувствуйте вместе с «Про-
мёдом» живительное дыхание
Урала.

Самое ценное % это
искренние письма

людей, испытавших
на себе благотворное

действие бальзама
«ПРОМЁД»

ТОЛЬКО <ДАТЫ>
<ГОРОД>

<место меропр.>,
с <ВРЕМЯ> до <ВРЕМЯ>

Выставка�продажа «Промёда», а также подробная консультация
по его применению будет проходить по адресам:

Цена 1 упаковки: 490 руб.
Инвалидам и пенсионерам: 450 руб.

Вес упаковки: 120 г. Профилактический курс - 2 упаковки.
При хронических заболеваниях � от 4 упаковок.

При почтовых заказах скидка не действует. Почтовые расходы 10%.
Минимальный заказ – 2 упаковки. Не является лекарственным средством.

Перед применением проконсультируйтесь с врачом.
Товар сертифицирован. Заказы и письма принимаются по тел.:

8 (495) 504%85%70 или по адресу: 125367, г. Москва, а/я 21.
www.apifito.net

В продаже имеется масло “Живица” по цене 480 руб.,
со скидкой 430 руб., а также свечи ушные по цене 75 руб.

Мне бальзам «Про�
мёд» очень помог, за
что вам огромное
спасибо. Последние
2 года я совсем не

могла ходить. По дому только кое�
как передвигалась. Много лет у
меня ревматизм, я инвалид II гр.
И вот уже второй год у меня было
сильное обострение, которое
ничем не могла унять. Нес�
терпимые боли в коленях, осо�
бенно по ночам, припухлость,
приступы. Как следствие раз�
вилась анемия, слабость, уча%
щенное сердцебиение. О по�
ходе на улицу оставалось только
мечтать. Про бальзам «Промёд»
узнала из газеты. Попросила
родных купить. Вот уже 2 месяца
принимаю его 3 раза в день. В
первые недели приема я по�
чувствовала прилив сил. У меня
появилось хорошее настроение,
постепенно исчезли боли в
коленях, припухлость и краснота,
сердцебиение стало не таким
частым. А самое главное, я стала
ходить своими ногами. Честно, не
верила, что такое возможно. И в
этот раз за «Промёдом» я пришла
сама. Для меня это огромное
достижение. Еще раз спасибо!

Кузнецова
Людмила Георгиевна,

г. Стерлитамак,
Республика Башкортостан

«Промёд» помог
мне расстаться с
камнями в обеих
почках. Мочека�
менной болезнью

страдал давно, перенес операцию
по дроблению, но со временем
камни образовались вновь. Кто
знает, что такое почечная колика,
тот меня поймет. Боли такие, что
хотелось на стенку лезть. Бальзам
принимаю уже почти полгода, за
это время мои камешки раз�
дробились и превратились в
песок, потихонечку начали из меня
выходить. Теперь хорошо себя
чувствую, избавился от жутких
болей. Поэтому буду принимать
его и дальше, чего и всем советую.

Малышев Юрий Сергеевич,
г. Скопин, Рязанская обл.

Бальзам «Промёд»
принимаю уже
почти год. Мне он
очень помогает, за
что вам благодар�

ность от всей души. 15 лет назад
на нас с мужем наехал авто�
мобиль. Муж не перенес этих
травм... А у меня произошло
смещение толстой и тонкой
кишки, перелом шейного и
поясничного позвонка, силь%
нейшие головные боли, по�
явилась эпилепсия. После
приёма бальзама «Промёд»
результаты потрясающие: я
отказалась от обезболивающих
таблеток, у меня перестала
болеть голова, сильные при�
падки эпилепсии стали значи�
тельно реже. Если раньше в
месяц их было 10�15 (я падала,
закатывала глаза, язык западал),
то сейчас � 2�3, и то связаны они
с погодой.  Спасибо вам!
Брагина Татьяна Алексеевна,

г. Кумертау,
Республика Башкортостан

Более 10 лет я му�
чилась с псориа%
зом. Что я только ни
перепробовала за
эти годы: различ�

ные лекарства, мази. Но мне
ничего не помогало, бляшки не
исчезали. Псориаз покрывал
большую часть моего тела.
Состояние было ужасное. Меня
может понять только тот че�
ловек, кто болел этим недугом.
О бальзаме «Промёд» я узнала
случайно и решила попробовать.
Принимала его внутрь три раза
в день и наносила наружно на
бляшки. Спустя месяц приме�
нения «Промёда» моё тело
очистилось, все бляшки ис�
чезли. Уже более трёх месяцев
они не появились. Я очень рада
и до сих пор не могу поверить в
эти результаты!
Потапинко Валентина Петровна,

г. Мурманск

Я очень довольна
бальзамом «Про�
мёд»! Как меня
мучили боли в сус%
тавах, никому не

пожелаю такого. Бывает, спать
лягу, и улежать невозможно,
начиная с тазобедренного сус�
тава и до пяток � все сводит с ума
от боли. После приема бальзама
в течение месяца, я вспомнила,
что такое спокойный сон. Боли
исчезли, чему я не нарадуюсь.
Также язва желудка была: как
острое или еще что�нибудь
съем, так сразу же боли появ�
лялись. Сейчас уже и желудок не
беспокоит, и кишечник работает
намного лучше.

Ерина Нина Васильевна,
д. Красная Гора,

Новгородская обл.

Более 3�х лет му�
чила стенокардия,
страшная одышка,
сердечный кашель
который не покидал

меня ни днем, ни ночью. Дохо�
дило до того, что приходилось
вызывать «скорую», потому что
думала, умираю. Просто зады�
халась. Бальзам «Промёд» при�
нимаю около 3 месяцев. Вы не
представляете, как я вам бла�
годарна: кашель, который длился
много лет, исчез за неделю.
Сердце и одышка стали бес�
покоить гораздо реже.
Самохина Елена Леонидовна,

г. Белгород

Покупал «Промёд» с
расчетом 4 баночки
на месяц, принимал
3 раза в день. Вы не
представляете, как

хорошо я сейчас себя чувствую!
Раньше сам со стула встать не
мог, так жутко болели колени.
Теперь все по–другому, болей я
не испытываю, хожу, двигаюсь.
Давление с 220 снизилась до
160, сердце перестало бес�
покоить, замечательно сплю по
ночам. Результатов много не
только у меня, но и у моей жены.

Ерохин М.,
г. Сельцо, Брянская обл.

Я беру «Промёд»
своему деду. Он
очень больной че�
ловек, как гово�
рится, живого мес�

та нет. А всему виной сахарный
диабет 2�го типа, и как про�
явления  � атеросклероз, пос�
тоянная жажда, зуд, ишеми%
ческая болезнь сердца и т. д.
Про бальзам узнал от знакомой,
приобрел 5 баночек. И вот какие
результаты. У него одно ухо не
слышало много лет. С чем это
связано, сказать не могу, но факт
в том, что сейчас он им стал
слышать даже тиканье часов!
Говорит, что «Промёд» и на
зрение повлиял � стал лучше
видеть, сердечные заболевания
стали меньше беспокоить, об�
щее состояние улучшилось. Вот
отправил меня ещё за «Про�
мёдом», говорит: «Будем пить и
дальше». А чего же не пить то
его, раз помогает.

Жена Жбанкова Владимира
Матвеевича,

г. Зеленоградск,
Калининградская обл.

На протяжении пос�
ледних 5 лет в
желчном пузыре у
меня образовывал�
ся камушек. Дорос

до таких размеров, что врачи
говорили: «Булыжник у тебя там,
надо срочно делать операцию».
Но какая операция на старости
лет?! Не переживу. Так и пустила
на самотек. Хотя боли были не
постоянные, но забывать о себе
заболевание не давало. После
нескольких месяцев приема
бальзама «Промёд» у меня по�
явились сильные, нестерпимые
боли, как будто «бритвой режут»
по животу. Сдаваться не стала,
принимала дальше. Боли ис�
чезли. И вот совсем недавно
сделала УЗИ. Врачи ничего не
обнаружили, сказали, камень
раздробился и вышел. Также
нормализовалось пищеварение,
стул стал регулярным. Испро�
бовав бальзам «Промёд» на
себе, рекомендую уже своим
подругам и родственникам.

Мария Дмитриевна,
г. Малоярославец,

Калужская обл.

Я заслуженный работник медицины, и много лет отдала
восстановлению здоровья людей. Видела многое в своей
жизни: разных рода больных, болезни и способы
избавления от них… Всегда относилась предвзято ко
всяким новым препаратам. И поэтому, когда услышала о

бальзаме «Промёд», особо не поддалась восторгу. Решила сама
попробовать. Результат был ошеломляющий: исчез остеохондроз,
который уже давно меня мучил. Прошли боли, и это очень сильно
радует, потому что порой из�за этих мучений невозможно было ничего
сделать. Также могу отметить, что улучшилось общее самочувствие, и
иммунитет хорошо укрепился. Сейчас советую «Промёд» многим.

Шарафутдинова Р. Г., г. Дюртюли, Республика Башкортостан

Страдаю  диабе%
том уже много лет.
Принимаю «Про�
мёд» несколько
месяцев. За это

время сахар в крови с 11 ед.
снизился сначала до 7 ед., а
сейчас уже 5,6 ед. Улучшилось
зрение. Таблетки не принимаю,
нет нужды. Для меня это очень
хорошие результаты, ведь в
нашем возрасте, а мне 80 лет,
каждый положительный сдвиг �
уже чудо.
Шуляева Антонина Егоровна,

г. Узловая, Тульская обл.

«Промёд» прини�
маю уже больше
года. Хочу побла�
годарить всех, кто
принимал участие в

разработке этого чудесного
бальзама. Огромное вам спа�
сибо, мне очень хорошо. Не
жалко никаких денег, ведь я
действительно умирала, а «Про�
мёд» меня спас. Холецистит,
панкреатит, кишечная непро%
ходимость… Стоило только что�
нибудь покушать, боли были
жуткие, «хоть на стенку лезь»,
тошнота, рвота, «скорую» при�
ходилось вызывать. Таблетки
горстями пила. Сейчас я чув�
ствую себя отлично, как молодая.
А самое главное, я кушаю всё,
что хочу: и солёное, и жареное,
и маринованное. При этом не
испытываю ни болей, ни дис�
комфорта.
Максимова Нина Михайловна,

г. Великий Новгород

Бальзам «Промёд»
принимаем мы
вместе с моим от�
цом. Зимой он про�
ходил обследова�

ние, на котором обнаружили
кисту почки. Принимал бальзам
внутрь и наносил наружно в
течение 3�х месяцев. Этим
летом прошёл обследование �
киста исчезла полностью. А у
меня с пяти лет хронический
гайморит, постоянно делали
проколы. Я принимал бальзам в
течение 2�х месяцев внутрь и
использовал наружно, наносил на
гайморовы пазухи носа. В этот
раз прокол мне не понадобился,
гной вышел сам. Сейчас чувствую
себя хорошо, дышать стало
гораздо легче.

Лабко Павел Сергеевич,
г. Донской, Тульская обл.

От тяжелой работы
со временем раз�
вилась варикозная
болезнь ног. Пос�
тоянные боли, тя�

жесть в икрах, отечность. И
мазями мазал, и лекарства
принимал, только изменений
почти не было. А однажды, выйдя
из дома в магазин, обратно дойти
не смог, ноги в один момент
просто отказали, стали «ват�
ными». Дочь купила костыли, с
ними и ходил. А ведь я еще
молодой, пару лет назад только
на пенсию вышел, а уже с кос�
тылями. Очень рад, что узнал о
бальзаме «Промёд». Он меня на
ноги поставил. Сейчас чувствую
себя намного лучше, настроение
появилось, нет болей в ногах,
отечность ушла. А свои костыли я
бросил, так как нет в них больше
надобности.

Хворов Алексей Степанович,
пос. Косая Гора, Тульская обл.

Я перенесла ин%
фаркт. Постоянно
ощущала приступы
удушья, у меня сте%
нокардия, ише%

мия. Также я гипертоник, часто
беспокоили головные боли. Еще
у меня резко начало ухудшаться
зрение, носила очки. И вот я
решила попробовать бальзам
«Промёд». И как я была удивлена,
когда сделала кардиограмму, у
меня не обнаружили стенокар�
дию. Но самое удивительное �
ишемия стала постепенно про�
падать. И это все после ин�
фаркта! Давление нормализо�
валось, прошли головные боли,
появилась зоркость, теперь я
читаю без очков.
Данилова Людмила Ивановна,

г. Великий Новгород

Со слезами на гла�
зах выражаем вам
благодарность за
чудо�продукцию,
за наше спасение.

«Промёдом» пользуемся вместе
с мужем, любим его, кланяемся
ему и не признаем больше
ничего, кроме нетрадиционной
медицины. У меня очень болели
ноги, просто до крика, ни сог�
нуть, ни выпрямить, ни сесть, ни
встать не могла. Я даже не спала.
Утром, пока встану с постели,
будто целая вечность пройдет.
Использовала 5 баночек «Про�
мёда» и сейчас искренне могу
сказать � чувствую себя «на 16
лет». Я двигаюсь, работаю, хло�
почу по хозяйству, словом, ощу�
щаю значительную легкость. А
ещё мало кто верит, что я читаю
в свои 87 лет без очков. У меня
улучшилось не только зрение, но
и слух. Весь организм будто
обновляется. У моего мужа тоже
значительно улучшилось зрение
и слух. Он использовал, как и я, 5
баночек. Чувствует себя хорошо
и спит лучше, и двигается быст�
рее, повеселел. Мы оба про�
должаем пользоваться баль�
замом и советуем его всем, кто
хочет быть здоровым!
Халаман Валентина Гаври%
ловна (87 лет) и Петровский
Юлиан Ипполитович (90 лет),
г. Тульчин
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Не сотвори себе кумира. Так гласит 
библейская мудрость, предосте-
регая человечество от поклонения 

земным идолам. Первый секретарь Кал-
мыцкого обкома КПСС  Б. Б. Городовиков 
счастливо избежал такой участи. Он  никог-
да не был тем партийным боссом, перед ко-
торым преклонялись, как перед генсеками 
ЦК КПСС или делали вид, что преклоня-
ются….  Для простых людей он всегда был 
доступным в общении человеком, честным, 
заботливым и справедливым руководите-
лем,  встреча с которым запоминалась на 

всю жизнь. Таким он, думаю, и остался в 
народной памяти. 

Всю жизнь я проработала учителем 
и не рискнула бы сказать того, что думаю 
сейчас,  принародно, если бы продолжала 
преподавать. Иногда даже радуюсь, что 
ушла на пенсию, потому что работать в со-
временной школе стало сложно. И не пото-
му, что дешево оценивается преподаватель-
ский труд, а потому, что школа стала иной. 
В ней поселился страх, и малодушие стало 
настолько очевидным, что порой на наших 
педсоветах трудно  усидеть, чтобы не крик-
нуть: «Ну, что мы тут за ерунду городим? 
Человека поддержать надо, вступиться 
за него всем коллективом нужно!» Но мы 
молчим. Молчала и я, потому что у админи-
страции существует «свой» взгляд на вещи. 
И тот, кто пытается взглянуть иначе, в два 
счета может потерять работу. Учителя за 
двадцать лет переродились. В школе мало 
личностей. Их некому растить. Это при 
Городовикове калмыцкая школа работала, 
прежде всего, на учителя, поднимая его на 
небывалую высоту. Сколько интересных 
имен  прозвучало в 60-70-х и первой поло-
вине 80-х годов! Это им мы обязаны воспи-
танной и образованной молодежью. 

Мне вспоминается одна из встреч с Б. Б. 
Городовиковым осенью 1977 года. В августе 
того года был образован еще один район – 

Октябрьский. Выступая перед учительской 
сельской аудиторией, он призывал нас к 
подвижническому труду. С разных уголков 
страны приехало много молодых парней и 
девчат строить новые совхозы, делился пла-
нами Басан Бадьминович. И нам предстоя-
ло создавать на базе средних школ школы 
рабочей молодежи, заниматься с людьми в 
вечернюю смену. Но жилось как-то радост-
но, хотя бытовых трудностей хватало. Мы 
о них говорили первому руководителю ре-
спублики. Городовиков всегда слушал  вни-
мательно. Перемены наступили в том же 

году: сельские учителя почувствовали ре-
альную заботу со стороны совхозов и кол-
хозов. Басан Бадьминович часто приезжал 
в район и посещал школы. Он осматривал 
их, разговаривал со многими учителями и 
всегда что-то помечал в записной книжке. 
Мы видели, как на деле улучшалась рабо-
та чиновников из Министерства  просве-
щения республики, и районо. Все учились 
работать, и, думаю, стремились не уронить 
ту планку, на которую руководителей всех 
рангов своим личным примером поднимал 
Б. Б. Городовиков. Они строили в селах 
новые типовые школы (детей было много, 
в каждой по 500-700 учащихся, а сейчас в 
них  обучается от 13 человек в неблагопо-
лучной Нарте, до 160 – в «благополучной» 
Песчаной школе), причем, строили неплохо 
и обставляли их новой мебелью, современ-
ным школьным оборудованием. Теперь до-
живаем, донашиваем, доедаем…

Но самое главное, в школе не было 
страха. Осуждалось и изгонялось мест-
ничество, угодничество, и любое без-
нравственное поведение  учителя не 
оставалось без внимания. Меры прини-
мались действенные, вплоть до освобож-
дения директора и самого провинивше-
гося учителя от занимаемой должности. 
Глядя на мир взрослых, который отли-
чался уважительным отношением друг 

к другу, учащиеся, обучаясь в  здоровой 
атмосфере,  росли уравновешенными  
людьми. Сегодня, всматриваясь в нашу 
нравственно исковерканную молодежь, 
я вижу, как резко в худшую сторону из-
менилось общество. За нас нынешние 
господа решают все: как жить,  кого на 
выборах брать в «родные отцы», и во-
обще, каким дышать кислородом. Даже 
национальную идею либералы пытаются 
подобрать по своему вкусу и навязать 
ее нам. Правда, это им пока не удается. 
Ведь далеко не все мои соотечественни-
ки с ними согласны. Лично меня устраи-
вает взгляд на будущее нации писателя 
Валентина Распутина - близкого мне по 
духу человека.  «В теперешних обстоя-
тельствах национальная идея – это, пре-
жде всего, справедливость, - говорил он 
в одном из своих интервью в СМИ. - Нет 
ничего более скрепляющего, оздоровля-
ющего и возвышающего, чем она, спра-
ведливость - справление государством 
правды, совести и неподкупного закона. 
Справедливости, может быть, в полной и 
абсолютной мере никогда и не было. Од-
нако все лучшие государственные мужи 
(таковым являлся и Б. Б. Городовиков, 
ред. Саранг.) все же пеклись, чтобы в 
должной мере справедливость действо-
вала, и на нее можно было опереться». 

Власть предержащая элита выбросила 
из своей системы носителей лучших тра-
диций национальной духовной культуры. 
Одни из них уехали, другие ушли на пен-
сию, третьи досрочно завершили свой век. 
Это о них, дорвавшихся до власти и боль-
ших денег, говорит в своих воскресных 
проповедях патриарх всея Руси Кирилл, 
предостерегая общество от излишней до-
верчивости: «Так делают те, кто не желает, 
чтобы у нас были нравственность, вера, 
святыни и Отечество».  

И мне непонятно, как эта элита, до осно-
вания разрушившая все, что было построено 
в республике под руководством Б. Б. Горо-
довикова, собирается праздновать его 100-
летие? Нередко меня охватывает отчаяние, и 
я не знаю, как скоро мы сможем научиться 
жить в рамках закона и считаться истинно 
демократической республикой. Одно знаю 
наверняка: такого человека, как Басан Бадь-
минович, нынешние чиновники  не допустят 
к власти. Как не допустили в свое время ге-
роя Афганской войны Валерия Очирова. 
Вместо разумной перестройки, мы полу-
чили людоедские реформы и вот уже двад-
цать лет не живем, а выживаем. За державу 
обидно! Вспоминаю эту ставшую крылатой 
фразу таможенника Верещагина из замеча-
тельного советского фильма «Белое солнце 
пустыни», когда сталкиваюсь с криминаль-
но настроенной властью. И если бы Б. Б. Го-
родовиков хоть на минуточку заглянул в наш 
больной мир, он сказал бы то же самое. 

17 августа, в день памяти кто-то на-
верняка, приходил к его памятнику на алее 
Героев в Элисте, ну, а я со своими друзья-
ми посещаю в этот день могилу Басана 
Бадьминовича на Новодевичьем кладбище 
в Москве. Просто постояли и помолчали. 
Никаких слов не надо, потому что все уже 
сказано. А то хорошее, что присутствовало 
в нашей жизни, было построено нашими 
руками под руководством Б. Б. Городови-
кова - настоящего патриота своей Роди-
ны,  истинного сына калмыцкого народа. 
И старшее поколение можем этим только 
гордиться.

На снимке: Б. Б. Городовиков с гостями 
республики на полевом стане 

Окончание. Начало - стр. 1
На этом митинге отмечались и военные 

заслуги генерала. Так совпало, что имен-
но 17августа 1944года дивизия Городови-
кова первым вышла к границе Восточной 
Пруссии, за что Басан Бадьминович по-
лучил Героя Советского Союза. Об этом 
напомнил участникам митинга другой со-
ратник первого секретаря калмыцкого Об-
кома КПСС, Валерий Ишляевич Бадмаев.

«Конечно, нынешнему руководству ре-
спублики нечем похвастаться, поскольку 
за 17 лет правления Илюмжинова многое 
из того, что создано под руководством мо-
его отца пришло в упадок и запустение, а 
многие хозяйства и промышленные пред-
приятия вообще перестали существовать. 
Теперь же потребуется не одно десятиле-
тие, для того чтобы все это восстановить, 
дать людям работу, достойную зарплату» 
- отметил сын Басана Бадьминовича Басан 
Городовиков.

Горожане и жители районов Калмы-
кии возложили живые цветы к подножью 
памятника Басана Бадьминовича Горо-
довикова. Как и ожидалось, почтить па-
мять прославленного генерала никто из 
нынешних руководителей республики не 
пришел.

Наш корр.

Окончание. Начало - стр. 1
«Мы должны действовать в рамках 

закона. Только так можно добиться сво-
ей цели, - подчеркнул Валерий Бадма-
ев, главный редактор газеты «Советская 
Калмыкия сегодня». Нас, жителей ре-
спублики, поддерживают правозащит-
ные движения и республиканские отде-
ления практически всех политических 
партий. В резолюции нашего митинга 
включены такие требования: отменить 
закон, принятый Народным Хуралом 
РК 24 июня 2010 года, и восстановить в 
прежнем виде льготы по коммунальным 
услугам для всех категорий граждан, ра-
нее пользовавшихся этими льготами. К 
этим требованиям я предлагаю добавить 
еще одно: сократить непомерно разду-
тый госаппарат и средства на нужды чи-
новников республиканского и местного 
уровней».

Участники народного митинга выбрали 
представительную делегацию, в состав ко-
торой вошли: А. Горяев, В. Бадмаев, В. Го-
родовиков и другие. Они должны встретит-
ся с руководством РК и потребовать отмены 
этого антинародного закона.

На митинге запомнился еще один 
транспарант: «Калмыкия – самая нищая 
республика в ЮФО». Это утверждение 
никого не удивило, а вызвало лишь оче-
редную горькую шутку, что, мол, скоро 
мы будем самыми нищими в РФ. Допол-
нительный повод к подобному сарказму 
есть – недавно принятый Закон о моне-
тизации льгот.

ОН СОЗДАВАЛ
НА ВЕКА, НО...

НОЖ В СПИНУ 
ВЕТЕРАНОВ!

МОНЕТИЗАЦИЯ –

СПРАВЛЕНИЕ
ПРАВДЫ  

17 августа  1983 года, на 73 году из жизни ушел человек-
легенда Б. Б. Городовиков. Тогда мы этого еще не осознава-
ли. Но каждый раз с приходом скорбной даты все больше 

понимаем, как  не хватает республике такого руководителя сегодня, 
чтобы встать, наконец,  с колен на ноги и  жить в собственном доме 
без насилия и страха, чтобы быть уверенными, что у тебя и у твоих 
детей есть настоящее и будущее.

Дина  САРАНГОВА, 
ветеран педагогического труда
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Теперь ближе к делу. Весной 2010 года 
Арсланг и Аня решили пожениться. 
Без шумной свадьбы в ресторане, 

правда, с обилием гостей, и никто их за это 
не осудил. Надумали молодожены вместо 
нее отправиться в европейский свадебный 
тур. По маршруту Бельгия – Нидерланды – 
Люксембург с завершающей остановкой в 
Париже. В качестве туроператора выбрали 
калмыцкое ЗАО «Спутник», изучив пред-
варительно немалый перечень аналогичных 
туркампаний даже за пределами Калмыкии. 
С ЗАО «Спутник» на этот счет был заключен,  
так называемый, договор реализации турпро-
дукта за №14.

Затем супруги Джахнаевы приступили 
к самому, безусловно, главному – передаче 
ЗАО «Спутник» загранпаспортов, фотогра-
фий, доверенности, анкетных данных для 
оформления визы. Обычная, в общем-то, 
процедура, предшествующая поездке за пре-
делы Родины.

И вот тут-то с документами Джахнае-
вых начали происходить, мягко говоря, 
удивительные вещи. Они, попросту говоря, 
куда-то исчезли, пропали, иными словами 
говоря. Нет, их из головного офиса ЗАО 
«Спутник»  никто не похищал: ни местные 
воришки, ни барабашки, которые, говорят, 
время от времени посещают некоторые 
кабинеты некоторых офисов элистинских 
учреждений. Почему документы куда-то 
испарились и при каких обстоятельствах 
руководство турфирмы объяснить Джах-
наевым долго не могло. То ли слов нужных 
подобрать не удавалось, то ли не было их, 
слов этих, в наличии вовсе.

Как бы там ни было, «медовый месяц» 
супруг Джахнаевых, благодаря беспечности 
спутниковцев, нежданно сорвался. Тем са-
мым был нанесен серьезный нравственный 
удар по только что сложившейся молодой се-
мье. Пережить такое, согласитесь, сможет да-
леко не каждый. Согласно ст. 6 ФЗ от 24. 11. 
96 года №132-ФЗ «Об основах туристической 

деятельности в РФ» при подготовке к путе-
шествию, во время его совершения, включая 
транзит, Джахнаевы получили право на воз-
мещение убытков и компенсацию мораль-
ного вреда в случае невыполнения условий 
договора о реализации туристского продукта 
туроператором или турагентом в порядке, 
установленном законодательством РФ.

Супруги Джахнаевы на основании мно-
жества нормативно-правовых документов 
попробовали взыскать с ЗАО «Спутник» 
компенсацию в размере 200 (двухсот) тысяч 
рублей плюс 5 (пяти) тысяч рублей на оплату 
услуг представителя, но получили в конеч-
ном итоге «дырку от бублика». Что-то около 
13 тысяч рублей, большая часть из которых 

ушла на оплату услуг адвоката.
Так куда все-таки исчезли загранпа-

спорта Джахнаевых? По одной из версий, 
люди из ЗАО «Спутник», ответственные за 
пересылку документов в Москву, обязаны 
были использовать при этом специального 
курьера. Однако, этого сделано не было, и 
документы Джахнаевых были отправлены в 
одну из паспортно-визовых служб столицы 
обычным рейсовым автобусом Элиста – Мо-
сква. За какие-то сто или двести рублей, хотя 
с Джахнаевых за эту самую пересылку взы-
скали ни много, ни мало 500 рублей. Ниче-
го крамольного в использовании водителей, 
впрочем, не было, пересылают документы и 
посерьезнее, но тут, как назло, случилась за-
кавыка: документы Джахнаевых, а также еще 
двух несчастных элистинцев, в Москве то ли 
умышленно, то ли без злого умысла перехва-
тили люди посторонние. На что водители то 
ли «Нежин-экспресса», то ли «Альянс-тура» 
нашли простейшую отговорку: подошел 
какой-то мужик, показал документ, и мы этот 
пакет с документами выдали. Не могли не 
выдать, ибо не имеем на руках инструкций, 
а каких случаях выдавать, а в каких - нет. 
Логика здесь присутствует, заметьте, вполне 
адекватная.

Пообивав пороги судов, Анна и Арсланг 
Джахнаевы «своё», как говорится, все-таки 
вернули. Справедливость, пусть еще и не в 
полной мере, восторжествовала, но осадок, 
как в том анекдоте, остался. Причем вкус 
его в большей мере ощущают молодожены 
Джахнаевы. Клиенты туристической фирмы 

ЗАО «Спутник», желавшие приятной загран-
поездки, но получившие в ответ сплошной 
негатив.

Автор этих строк недавно побывал в до-
полнительном офисе ЗАО «Спутник» по 
улице Б. Городовикова. Хотелось просто по-
знакомиться с сотрудниками скандальной 
турорганизации, простым человеческим язы-
ком изъясниться на затронутую тему, узнать, 
например, куда все же подевались четыре за-
гранпаспорта, почему испытавшие унижение 
клиенты Джахнаевы так и не протянули их 
«Спутнику» руки примирения. Милая дама 
по имени Света оказалась «в теме» этого ЧП, 
но никаких слов сожаления, по сути, не вы-
сказала. Мол, такое может случиться с каж-
дым и делать из этого трагедии не следует. 
«Они, ведь, все равно все свое вернули через 
суд, что им еще надо?», - убеждала она автора 
этих строк.

Вернуть-то вернули, может быть, даже 
вздохнули с некоторым облегчением, но 
клиентская натура слишком сложна, чтобы 
пережить такие вот стрессы, как говорит-
ся, без последствий. Клиент прав всегда и 
во всем. И не приведи Господь кому-то хотя 
бы на полшага отступить от этой аксиомы. 
Измордована ведь будет та фирма или орга-
низация, которая этого самого клиента хоть 
чем-то обидела. Ей, фирме-обидчице то есть, 
в такие моменты не то, чтобы стыдно должно 
быть. Невыносимо стыдно. ЗАО же «Спут-
ник» сделало вид, что ничего страшного не 
произошло.

 На фото: супруги Джахнаевы

НЕНАВЯЗЧИВЫЙ ТУРСЕРВИС
В редакцию «Элистинского 

курьера» обратились мо-
лодожены Анна и Арсланг 

Джахнаевы. С жалобой, по всем 
признакам, обратились. При том, 
что пожар конфликта с некоей 
местной фирмой-туроператором, 
опять-таки по всем признакам, 
давно погас. Не без помощи, конеч-
но, органов правосудия, но погас. 
Что же осталось? Что побуди-
ло молодых людей обратиться в 
газету? Ответ: осадок, который 
остался в их неокрепших еще ду-
шах. Осадок, от которого ничего 
делать не хочется.

Александр ЕМГЕЛЬДИНОВ
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УМИРАЮЩИЙ ЭТНОС
Продолжение. 
Начало в№16-31

ЧАСТЬ IV.
В ПОИСКАХ  ИСТИНЫ

СТРАНА НИППОН 
За последние тридцать лет, 

бывая во многих странах и ме-
стах, всегда стараюсь глубже 
рассмотреть особенности мен-
талитетов народов, населяющих 
эти страны.  Разные народы, 
разные люди, разные националь-
ные особенности. Почему, до-
пустим, немцы – австрийцы не 
очень жалуют немцев, живущих 
в Германии, считая их чересчур 
высокомерными? А те им платят 
той же монетой. Почти как у нас, 
отношения калмыков «север-
ных» к калмыкам «восточным». 
Темпераментные французы мне 
напоминают яшкульских сопле-
менников, а сдержанные  корей-
цы – сарпинских хошеутов. Но, 
наиболее комфортно чувствовал 
себя только в Японии. Только в 
этой стране во всей полноте ощу-
щаешь свою «восточность». Со 
своей типичной азиатской внеш-
ностью абсолютно не привлека-
ешь ничьего внимания, и только 
когда начинаешь  входить в кон-
такт с аборигенами, те6я сразу  
«вычисляют»: « А, монгол?». 
Затем улыбаются, становятся 
предельно вежливыми и при-
лагают все силы, что бы помочь 
тебе. Монголов японцы уважают 
со страшной силой, может быть 
оттого, что большинство чем-
пионов по национальной борьбе 
«сумо» - это монголы. А может 
быть, этому способствует исто-
рическая память  ещё со времён  
хана Хубилая, внука Чингисхана, 
когда священный ураган «ками-
кадзе» в 1274 году разметал 900 
кораблей, на которых плыли 40 
тысяч  монгольских воинов, что-
бы завоевать Страну восходя-
щего солнца. И только молитвы, 
вызвавшие «священный ветер»,  
спасли японцев от «татаро-
монгольского ига». Говорят, что 
небольшая часть монголов,  всё 
же сумела спастись и добраться  
вплавь до берега. Их потомки, до 
сих пор живут в Японии, и ког-
да их спрашивают, почему они 
не возвращаются на  свою исто-
рическую родину, они отвечают, 
что не имеют  на это морального 
права, так как их предки «поте-
ряли лицо», не выполнив прика-
за Великого Хана. Удивительная 
страна и удивительные люди! 
На мой взгляд, сама атмосфера в 
японском обществе  уже делает 
любого приезжего человека до-
брее и лучше. Было всегда  ин-
тересно наблюдать, как высоко-
мерные американцы, привыкшие 
к тому, что везде  они хозяева, 
ведут себя в Японии «тише воды, 
ниже травы», постоянно кланя-
ются и повторяют «аригато», т.е. 
«спасибо».  И  сравнивая мента-
литет и стереотипы поведения 
калмыков с другими народами, в 

том числе азиатскими, поневоле 
приходишь к выводу, что сравне-
ние далеко  не в нашу пользу.

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ 
КАЛМЫКОМ?

В Элисте же мне всегда груст-
но. Почти физически болезненно 
ощущаю процесс умирания сво-
его народа. Зайдя весной этого 
года в магазин, что на третьем 
микрорайоне, попросил «хойр 
кило тоһш». Молодая продавщи-
ца, калмычка, с раздражением 
мне бросила: « Я не понимаю, 
что вы хотите, говорите на рус-
ском!». Пришлось извиниться 
и повторить на русском языке: 
«Два килограмма бубликов». 

Мне грустно видеть, как моло-
дые калмыцкие  мамы и папы об-
щаются со своими маленькими 
детьми не на родном языке. И эти 
маленькие забавные карапузы, 
став взрослыми, уже никогда не 
будут разговаривать на калмыц-
ком языке, потому что мышцы 
гортани, ответственные за про-
изношение характерных звуков 
(Ə,Ү,Һ,Җ,Ң) у них будут атро-
фированы, весь словарный запас 
будет ограничен двумя десятка-
ми  калмыцких слов. Большин-
ство молодых людей уже сейчас 
не могут сказать «мендүвт», а 
говорят как не калмыки - «мьен-
дут». У меня болит сердце, когда, 
прогуливаясь по улицам степной 
столицы, слышишь, как молодые 
калмыки,  парни и девушки, об-
щаясь между собой, сплошь и 
рядом употребляют нецензурные 
слова. Однажды в  переполнен-
ной маршрутке, где находились 
женщины и маленькие дети, я 
сделал замечание двум моло-
дым калмыцким парням, кото-
рые громко разговаривали друг 
с другом, перемежая речь ненор-
мативной лексикой. Один из них, 

здоровый такой парень, чуть под-
выпивший, обернулся ко мне и  
снисходительно сказал: « Братан, 
расслабься! Сделай лицо добрее 
и к тебе потянутся люди!». Было 
видно, что в этот момент он сам 
себе очень нравился. Не секрет, 
что в Элисте, даже в центре горо-
да, можно запросто получить  по 
физиономии от случайного мо-
лодого калмыка – «отморозка», 
только за то, что ты ему сделал 
замечание на непристойное по-
ведение. И не важно, что по воз-
расту,  ты ему в отцы годишься! 
Причем бесполезно обращаться 
в милицию, потому что ответ из 
правоохранительных органов 
будет предсказуем – «молодой 

человек ударил вас в целях само-
защиты, так как ему показалось, 
что вы замахнулись на него, а 
значит, собирались его ударить». 
Ни в одной стране мира я не 
встречал такого разнузданного и 
циничного отношения молодежи 
к людям старшего возраста, как у 
нас в Калмыкии.

А что вытворяют наши сопле-
менники в Москве! Иногда  быва-
ешь готов от стыда сквозь землю 
провалиться, когда видишь, как 
пьяные  калмыки безобразно ве-
дут себя в общественных местах 
мегаполиса. Наших девушек – 
калмычек уже давно перестали 
пропускать в  московские ресто-
раны, ибо наши землячки могут 
устроить такой пьяный дебош, 
что мало не покажется! И когда 
слышишь, как москвичи презри-
тельно бросают: «Понаехали тут 
всякие «чурки», начинаешь пони-
мать, как трудно быть калмыком.   
Или  когда, читаешь в СМИ, что 
некто Д.,  26- летний уроженец 
Калмыкии,  накануне праздника 
65- летия Победы(!), будучи в 
нетрезвом состоянии, прилюдно 
стал справлять нужду в фонтан 

«Музыка Славы», что в Кузь-
минках, за что и был задержан  
патрульным нарядом милиции 
УВД по Юго-Восточному округу 
столицы, невольно задаешь себе 
вопрос: «Что мы за нация такая? 
Почему  до такой степени мы не 
уважаем самих себя?» Бурятская 
студенческая молодёжь не жела-
ет общаться со своими калмыц-
кими сверстниками, потому что, 
как признался мне один студент 
- бурят, нет ничего безобразнее 
пьяного калмыка. И это не толь-
ко в Москве! В других городах, 
например в Ростове, Волгограде, 
точно такая же картина. Там где 
калмыки,  там всегда  пьянки, 
драки и другие безобразия. Спра-

ведливости ради, надо отметить, 
что наше поколение, родившиеся 
в пятидесятых годах прошлого 
столетия, были более воспита-
ны и культурны. Все- таки пио-
нерия и комсомол играли свою 
положительную роль. Конечно, 
бывали разные случаи, но когда 
взрослые делали нам замечание, 
мы принимали это как должное 
и прислушивались к мнению 
старших. Расскажу один  забав-
ный случай из середины 70-х 
годов. На Аллее Героев в центре 
города Волгограда  группа моло-
дых калмыков - студентов гром-
ко разговаривая (разумеется, на 
русском!) и, хохоча, вели себя 
несколько эпатажно. Сидящие 
на соседних скамьях горожане, 
только бросали в их сторону сер-
дитые взгляды. Проходивший 
мимо старичок, явно ветеранско-
го возраста, подошел к шумной 
кампании и ласково так сказал: 
«Ребята, это вам не трижды ор-
деноносная  Калмыкия! Это - 
город-Герой Волгоград!» и пошёл 
дальше. Слова пожилого челове-
ка возымели действие, и наши 
соплеменники, сгорая от стыда, 

спешно оттуда удалились. Ино-
гда я думаю, если бы этот эпизод 
произошёл  на Аллее Героев в 
Элисте в наши дни, не поздоро-
вилось бы дедушке! В этой чет-
вёртой главе я попытаюсь, в силу 
своих скромных возможностей, 
рассмотреть  некоторые особен-
ности калмыцкого менталитета и 
поведенческих реакций. Разуме-
ется, я не профессиональный эт-
нопсихолог, и вполне допускаю, 
что специалисты в этой области, 
легко найдут в моих размышле-
ниях существенные «прорехи». 
К счастью, это не беда! Ведь та-
кого предмета исследования, как 
«психология калмыка» пока еще 
не существует.

ПОЧЕМУ КАЛМЫКАМ 
ПРОТИВОПОКАЗАН 

АЛКОГОЛЬ?
Еще Великий Чингисхан в 

свое время запрещал монголь-
ским мужчинам выпивать креп-
кие спиртные напитки более 
трёх раз в месяц. Видимо, уже 
тогда было известно, что пьяно-
му монголу «море по колено». 
Монгольские мужчины и женщи-
ны, в том числе и калмыки,  при 
употреблении алкоголя быстрее 
пьянеют, они скорее теряют кон-
троль  над собой и у них тяжелее 
протекает похмельный синдром, 
чем у представителей других на-
родов. Они также быстрее спива-
ются и становятся хроническими 
алкоголиками. Научные иссле-
дования показали, что в печени 
монголоязычных народов (халхи, 
буряты, ойраты, калмыки и др.) 
практически отсутствует фер-
мент, расщепляющий этиловый 
спирт – алкогольдегидрогеназа. 
Так сложилось исторически. 

Оказалось, что ген UNC-79  в 
спирали ДНК, воздействующий 
через специфический нейронный 
канал NALCN на выработку этого 
самого фермента у монголов пло-
хо проявляет себя. Этот феномен 
строго специфичен для монго-
лоидов. Ученые пока осторожно 
настаивают на том, что данный 
ген является лишь частью общих 
факторов, влияющих на формиро-
вание  алкогольной зависимости. 
Однако, интересно,  другое. Вы-
яснилось, что в России примерно 
14 миллионов человек имеют этот 
самый ген, что некоторым иссле-
дователям дало повод обвинить в 
повальном пьянстве россиян «та-
таро - монгольский фактор». Как 
бы там ни было, нам калмыкам, 
категорически запрещено упо-
требление любых алкогольных 
напитков, вплоть  до пива. И это 
требование вызвано не только ме-
дико – социальными причинами 
(алкоголизм), но и этно – популя-
ционными факторами: мы, просто 
биологически не имея никакой за-
щиты от алкоголя, можем просто 
вымереть как народ. Не будем за-
бывать: нас всего 150 тысяч.

Эрдни МИХАЛИНОВ
Продолжение следует 
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ГЕРЦЕПТИН ДОРОГ. 
ОСТАЕТСЯ УМЕРЕТЬ?

В 1998 году в лечении РМЖ на-
чалась новая эра – стал применяться 
герцептин (herceptin), препарат для 
лечения особого вида РМЖ у неко-
торых женщин. Такой рак молочной 
железы, вызванный гормональны-
ми факторами, диагностируется, к 
счастью, не у всех пациенток. Лишь 
трети больных с РМЖ показан гер-
цептин. Препарат был изобретен еще 
в 1970 году и назван именем мутиро-
ванного гена HER-2, встречающегося 
лишь у 25–30% женщин с диагнозом 
РМЖ. Если еще 10 лет назад HER-
2-позитивные женщины умирали в 
первые год-два, то сегодня выживае-
мость их «перешагивает» за 5 лет. 

В России герцептин в силу его 
дороговизны стал применяться лишь 
с 2003 года, но, судя по жалобам 
больных на различных онкофору-
мах, герцептин (химическое назва-
ние «трастузумаб»), назначающийся 
бесплатно пациенткам с диагнозом 
РМЖ, большинство региональных 
бюджетов не выдерживает. Стои-
мость его в 2007 году составляла 94 
тысячи рублей за 400-граммовую ам-
пулу, в 2008-м – 117 000 руб. Поэто-
му вместо 18 курсов, предусмотрен-
ных в Европе годом лечения (каждые 
три недели – вливание в течение 1,5 
часов), в России пациентки его недо-
получают либо не получают вообще 
– особенно на 1–2 стадиях заболева-
ния. 

Даже не буду называть число па-
циенток, получающих сегодня гер-
цептин в Калмыкии,  которое озвучил 
главврач онкодиспансера, потому что 
нуждающихся в 4 раза больше. И это 
несмотря на то, что с этого года на 
ЖНВЛС установлены фиксирован-
ные цены, и сегодня герцептин стоит 
69 тысяч руб. (400 г) и 23 тысячи руб. 
(150 г). Опять же вспоминаются па-
фосные автомобили, которые нищий 
бюджет Калмыкии почему-то может 
осилить – на закупку же дорогих ле-
карств (да и недорогих тоже) денег 
вечно не бывает.

Между тем имеется ФЦП «Пред-
упреждение и борьба с социально зна-
чимыми заболеваниями (2007–2011 
г.г.)», из девяти подпрограмм в ней 
имеется и «Онкология», на которую 
выделяется более 12 млрд рублей. И 
что же? В юбилейном для Калмыкии 
2009 году, когда ре-
спублика ощутила 
финансовые вли-
вания, субсидии в 
качестве софинан-
сирования строи-
тельства и рекон-
струкции объектов 
госсобственности в 
регионах перечислены, как сказано в 
«Кратких отчетах 2009 года о реали-
зации подпрограммы «Онкология», 
региональным онкодиспансерам в 
Магнитогорске, Нальчике, Архан-
гельске – всего  в 21 городе. Капвло-
жения получили федеральные онко-
логические НИИ и центры в Москве 
и Санкт-Петебурге. Но в этих крат-
ких отчетах – ни слова о Калмыкии. 

К тому же Калмыкия в прошлом году 
оказалась в числе 11 территорий, ко-
торые не вошли в так называемый 
план по квотам Московского НИОИ 
им. Герцена по оказанию высоко-
технологичных видов медпомощи за 
счет средств федбюджета. Дагестан, 
к примеру, запланировал 78 квот, 
52 человека было прооперировано. 
Тверская область запланировала 59 
больных, лечение получили 44.

Или взять территориальный 
ФОМС. Отсутствие транспарент-
ности не позволяет широкой обще-
ственности знать, сколько аккуму-
лировано страховых платежей в 
калмыцком фонде, сколько расходу-

ется средств на лечение больных в 
медучреждениях республики и за ее 
пределами за определенный год или 
месяц, сколько потрачено на меди-
каменты, перевязочный материал, 
на продукты питания для больных 
или оплату труда медработников. 
Эти данные должны предаваться 
гласности. Тем паче, что еще свежи 
в памяти громкие судебные процес-
сы и уголовные дела против бывшей 
«верхушки» ФОМС РФ, и поэтому 
нет уверенности, что сегодня в тер-
ФОМСе живут исключительно инте-
ресами больных.

БУДЕТ ЛЮДЯМ СЧАСТЬЕ?
Учитывая огромную угрозу рака 

для экономики страны (инвалидиза-
ция и смертность 40% трудоспособ-
ного населения), в прошлом году в 
России принята Национальная он-
кологическая программа. Ее реали-
зация должна к 2012 году снизить 
смертность от онкозаболеваний до 
27% и привести к увеличению про-
должительности и улучшению каче-
ства жизни. Один из важных вопро-

сов – повышение настороженности 
врачей и усиление роли и ответствен-
ности в определении риска развития 
раковых заболеваний участковых 
терапевтов, врачей общей практики, 
хирургов, что должно привести к 
возрастанию выявления опухолей на 
ранней стадии.

В декабре 2009 года своим прика-
зом Минздравсоцразвития РФ утвер-

дил Порядок оказания медпомощи 
онкобольным, о котором большин-
ство пациентов и не подозревает. В 
октябре 2009 года был подписан ме-
морандум о сотрудничестве между 
Минздравсоцразвития РФ и Между-
народным агентством по изучению 
рака (МАИР). Сотрудничество с 
МАИР как со специализированным 
агентством ВОЗ по изучению рака по-
зволит укрепить национальную про-
грамму и использовать мировой опыт 
в этой области в России.

Согласно Нацпрограмме в 2010 
году предусмотрены ассигнования из 
центра в размере 5 760 587.6 тыс. ру-
блей, а в качестве субсидий бюджетам 

субъектов РФ на закупку оборудова-
ния – 4 337 627.6 тыс. рублей. 

Но гладко было на бумаге. Бога-
тые регионы все эти программы мо-
гут софинансировать. Калмыкия – не 
может. Потому что в Калмыкии каж-
дый чиновник говорит: нет средств!

В прошлом году, как сказано 
выше, десяти региональным онкоди-
спансерам ассигновано по 448 млн 
573 тыс. рублей, а Челябинскому об-
лонкодиспансеру – в 2 раза больше – 
871 млн 886 тыс. руб. По 448,5 млн 
рублей получили в этом году еще 10 
региональных онкодиспансеров.

Все это я пишу подробно толь-
ко потому, что 5 федеральных и 21 
учреждение субъектов РФ, получив-
шие такие субвенции, имеют про-
граммы оказания онкологической 
помощи. Это одно из условий со-
финансирования. В Калмыкии такой 
программы попросту нет. Вернее, 
как мне сказали в Минздраве РК, 
подобные программы пишутся едва 
ли не ежегодно, но труд остается за-
частую напрасным: на их финанси-
рование нет средств. И сколько же 

нам их ждать? В Минз-
драве РК надеются, 
что Калмыкия войдет 
в подпрограмму ФЦП 
в 2011 году. Осилит ли 
местный минфин софи-
нансирование?

Мы не боги!
Так говорят врачи, 

когда не могут помочь больному. Да, 
они не боги, к сожалению. Поэто-
му удивляет порой, если врач остро 
реагирует на сомнения больного, 
желающего перепроверить резуль-
тат анализа в соседних городах, где 
и оборудование новее, и технологии 
современнее (ну если у нас нет денег 
на оснащение и все остальное, в том 
числе и на повышение квалифика-

ции врача). 
Мне довелось общаться со мно-

гими пациентками с диагнозом 
РМЖ. Выражая благодарность вра-
чам онкодиспансера В.А. Нидюли-
ну, В.С. Менкиевой, А.Э. Егоровой, 
Б.Мушаевой и др., одни тем не менее 
не скрывали слез, рассказывая о сво-
их мытарствах, другие удивлялись 
врачебной закрытости и некоторой 
амбициозности: 

– Не консультируют по линии по-
ведения, как мне жить, что есть, что 
мне можно, а что нельзя, каков алго-
ритм действий при обращении куда-
либо. Не всегда получишь квалифи-
цированный ответ, не говорят всю 

правду, просят прийти с родственни-
ками. Что ж мы маленькие, что ли? 
Да и при чем здесь родственники, 
если и им не могут ничего внятно 
объяснить?! 

– Я очень благодарна хирургу 
А.А. Очир-Горяеву, медсестрам он-
кохирургического отделения – ду-
шевным молодым женщинам. Но, к 
сожалению, уже в онкодиспансере не 
сохраняется связь врача и пациента. 
Доктор не назначает время (дату и 
час) очередного обследования. Это 
касается не только онкологии, везде 
так. 

- А у меня такое впечатление, что 
врачи, ставя диагноз, отсекают слово 
«консилиум». Нигде не считается за-
зорным, чтобы коллега посмотрел и 
высказал свое мнение, а здесь… Это 
ведь не ногу сломать. Здесь вопрос 
жизни и смерти… 

– Зачем закрыли генетическую 
лабораторию? Чтобы сделать анали-
зы, нужно ехать в Волгоград, Ростов 
или Ставрополь, где они стоят 2-4 
и более тысяч, без учета дорожных 
расходов. Почему мы «кормим» дру-
гой регион? Неужели деньги не нуж-
ны нашему бюджету? 

– Мы ощущаем себя неполно-
ценными, какими-то уродами. Это 
тяжело не только психологически. 
Как ходить в женскую баню? Вам, 
городским, легче, в своей ванне по-
моетесь, а нам как – в общественной 
бане? 

– Мы сейчас во всем ограниче-
ны. Не можем пойти на пляж или в 
плавательный бассейн, надеть от-
крытые кофточки, в 45-градусную 
жару вдвойне мучаемся от экзопро-
теза и глухого лифа… И жизнь пре-
вращается в постоянный стресс, хотя 
как раз стрессовать нельзя. А тут еще 
эксперт МСЭ чего-то хочет... 

– В МСЭ сказали, что мне, по-

лучавшей, кроме традиционной 
химиотерапии и облучения, еще и 
герцептин (кстати, вместо обещан-
ных 6 ампул дорогого герцепина 
влили лишь 5), не положена группа 
инвалидности. У меня была даже 
не вторая, а третья, так и ее сняли. 
Чему сильно удивились врачи онко-
диспансера: почему сняли инвалид-
ность? 

– Мы победили пока свой рак. 
Это победа со слезами на глазах. Но 
впереди еще столько испытаний и 
долгого лечения…

Об испытаниях и мытарствах 
не раз говорили эти женщины-
инвалиды. 

Рассказов о задушевных беседах 
в кабинете МСЭ мне тоже довелось 
услышать немало. И нехороших слу-
хов вокруг МСЭ тоже достаточно. 
Может, медсоцэкспертам стоит поча-
ще выступать в СМИ? Иначе начина-
ешь верить этим слухам. Тем более 
после того, что случилось в Калмы-
кии в 2006 году, когда против бывше-
го главного эксперта было возбуж-
дено уголовное дело и когда годом 
ранее он уволил весь предыдущий 
состав МСЭ. Может, было за что? 
Как сообщали тогда газеты, уволен-
ные «44 человека… пишут и пишут 
жалобы». Может, место хлебное? 
Или в самом деле были допущены 
несправедливость и незаконные дей-
ствия по отношению к подчиненным 
со стороны главного эксперта? 

Между тем в Калмыкии явно 
нарушается не только Конвенция о 
правах инвалидов, ратифицирован-
ная Россией больше двух лет назад, 
но и Декларация о правах инвалидов, 
Конвенция о ликвидации всех форм 
дискриминации в отношении жен-
щин и другие международные акты. 
А ведь Факультативные протоколы 
названных конвенций позволяют ин-
валиду из Калмыкии обратиться за 
защитой в ООН и другие междуна-
родные организации.

Райма ГРИГОРЬЕВА

«АМАЗОНКАМ»,
ЕСЛИ ОНИ ВЫЖИЛИ?

КАК ЖИТЬ

В 2009 и 2010 годах получили по 448,5 млн ру-
блей 20 онкодиспансеров в регионах РФ, которые 
имеют программы оказания онкологической по-
мощи. В Калмыкии такой программы нет. 



Аб.  48   Русская женщина, 
58 лет 158/56,  вдова,  живет 
одна в собственной квартире. 
Материальных затруднений 
не испытывает, На пенсии, 
а также подрабатывает на 
частном предприятии. Ми-
ниатюрная, приятной внеш-
ности, простая по характеру, 
добрая, не злопамятная. Лю-
бит во всем порядок, а в квар-
тире чистоту и уют. Познако-
мится с русским мужчиной от 
55 лет и старше. Серьезным и 
не пьющим.

Аб. 455. Русская девуш-
ка, 28 лет, 160/56, с в/о ра-
ботает  продавцом. Замужем 
не была, детей нет. Прожи-
вает с родителями. Скром-
ная, домашняя, не курящая. 
Свободное время проводит с 
подругами и за книгами. Лю-
бит хорошую музыку и хоро-
ший юмор. Познакомится с 
русским парнем до 40 лет. 
Добрым и интересным.

Аб. 459. Калмычка, 44 
года, 165/66,  вдова, прожи-
вает со взрослой дочерью в 
своем доме. Добрая, спокой-
ная, Материальных затрудне-
ний не испытывает, работает 
строителем – отделочником. 
Приятной внешности, домо-
седка без в/п. познакомится с 
калмыком до 50 лет. Не пью-
щим и работающим. 

Аб. 492. Калмычка, 33 
года, 157/58, без детей, ра-
ботает учителем в школе. 

Обязательна, ответствен-
на, искренняя, не курящая. 
Родом из села, в городе 
снимает квартиру.  Добро-
желательная, хорошего 
воспитания, познакомится 
с калмыком до 40 лет. Се-
рьезным и не пьющим.

Аб. 494. Калмычка, 40 лет, 
160/52, с в/о работает врачом. 
Материально обеспечена, 
есть квартира и стабильный 
заработок. Разведена, про-
живает одна, дочь-студентка 
живет в другом городе. 
Умная, интеллигентная, при-
ятная внешне и в общении 
познакомится с интересным 
калмыком до 50 лет. 

Аб. 237. Русский парень, 
35 лет, 164/68 женат не был. 
Добрый, надежный,  вред-
ных привычек в меру. Пред-
приниматель, заработок 
стабильный, проживает в ч/

доме, познакомится с прият-
ной русской девушкой до 35 
лет, можно с ребенком.

Аб. 309. Калмык, 36 лет, 
приятной внешности, ищет 
спутницу жизни и добрую 
ласковую маму для его 2-х 
летнего малыша. Телефон в 
редакции.

Аб. 357. Русский парень, 
33 года. 185/86,  с в/о, рабо-
тает программистом. Женат 
не был, детей нет. Прожива-
ет с мамой в своей квартире. 
Без материальных проблем. 
Приятной внешности, спор-
тивного телосложения, к 
спиртному равнодушен. Из 

увлечений охота, рыбалка, 
футбол. Доброжелатель-
ный, внимательный, пони-
мающий. Познакомится со 
стройной русской девушкой 
до 33 лет, не курящей и без 
детей.

Аб. 360.  Калмык, 50 
лет, 168/87, разведен, дети 
взрослые живу отдельно. 
С в/о, работает учителем в 
школе. Спокойный, добрый, 
с ч/ю не пьет не курит. В 
Элисте снимает квартиру. 
Материально не зависим. В 
свободное время играет на 
музыкальных инструментах, 
хорошо поет. Порядочный, 
не скандальный познакомит-
ся с приятной калмычкой до 
50 лет.

Аб. 370. Калмык, 40 лет, 
180/82,  разведен, детей нет. 
С в/о, интеллигентный, по-
рядочный, по характеру спо-
койный, не конфликтный. 
Бывший спортсмен, предпо-
читает здоровый образ жиз-
ни. Сам не курит, не пьет. 
Есть своя квартира, хорошая 
работа. Сильный духом, па-
триотичный, познакомится 
с калмычкой до 35 лет не 
склонной к полноте и без 
детей.
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Качественный ремонт  стиральных машин-автоматов. 
Вызов мастера. Гарантия.

 3-38-13, 8-961-545-44-46, 8-927-283-80-27

Срочный ремонт холодильников «Атлант», «Стинол», 
«Норд» и других у вас дома. Вызов мастера. Гарантия.

 3-38-13, 8-906-176-19-13

Качественный ремонт микроволновок, холодильников. 
Вызов мастера. Гарантия.

 8-917-680-86-00

Продаю паркет (бук, новый, 1 кв/м - 800 руб.). 
 8-927-593-8027

Продаю п/особняк в центре  (ул. Пушкина, ост. 
«Автошкола») 55 кв. м. под офис.

 2-25-41 

ПРОДАЮ

Зем. уч. 1 Га в черте города (в р-не п. Аршань, ху-
рул). Коммуникации.

 2-66-33

Требуются рабочие для изготовле-
ния шлакоблоков.

 2-66-33

Памятники. (Гранит, мраморная крошка). Огра-
ды. Доставка. Установка.

 2-68-64, 8-906-437-83-22

Квартиру в хор. сост. оплата высокая. 
 2-66-33

СДАЮ

Квартиры и кухни. 
 2-66-33

Строительные вагончики.
  2-66-33, 8-9613987332 

РАЗНОЕ

УСЛУГИ

Мелкий ремонт дома (замена, перенос розеток, 
люстр, багет, смесителей). Электромонтаж. 
Линолиум. 

 2-55-12, 8-927-590-46-91

Системный блок (Игры, фильмы, музыка) 3 
тыс. 

 2-66-33

Продаю 1 и 3-х к/кв 7- микр. Возможен обмен.
 6-49-02, 8-927-591-86-63

СНИМУ

Семья снимет квартиру, кухню, ч/дом. Порядок, чи-
стоту и своевременную оплату гарантирует. 

 2-66-33 

Продаю шлакоблоки за наличный и безналич-
ный расчет. Качество хорошее.

 2-66-33, 8-961-398-73-32

Ремонт стиральных машин-автоматов
 холодильников, 

микроволновых печей.  
 8-961-541-22-77

Профессиональный тамада проведет 
свадьбу, юбилеи.

 3-49-42, 8-960-898-42-39, 
     4-40-41, 8-960-899-44-27

ДАВАЙТЕ ПОЗНАКОМИМСЯ!

Продаю или сдаю в аренду киоск на Центральном 
рынке.

 8-917-684-46-43

Требуются дилеры спортивного 
покера для   поездок в страны 
ближнего зарубежья 
на проведение турниров.

 8-960-899-1999

Продаю плиты перекрытия 2,4 м х 1,5 м (4 шт.)
Цена - договорная.

 8-937-460-20-48

Продаю машину «Баргузин», 7-местный.
 6-95-31, 8-917-685-41-56 

Вы одиноки, но нет повода для отчаяния, не расстраи-
вайтесь, приходите к нам и мы Вам обязательно поможем.

Наш адрес: гостиница «Элиста» 1 корп.,  комн. 204.      
тел. 2-66-33  




